
ＯＬＩＳ-明治大学　保険フォーラム　アンケート集計

日時：2014年10月25日(土)　13：00～18:20
場所：中野キャンパス３１１教室
参加者：82名

■　アンケート集計（回収総数　47）

学部学生 16
大学院生 1
卒業生 3

5
22

学科 1年 2年 3年 4年 大学院1年 大学院2年

商学 0 0 4 0 0 0
現象数理 6 2 0 0 1 0
先端メディアサイエンス0 2 0 0 0 0
政治 0 0 0 1 0 0
経済 0 0 0 1 0 0

■　この行事を何で知ったか

1．掲示(ポスター) 2
2．大学のホームページ 4
3．大学の授業で先生から聞いた 13
4．ＯＬＩＳのホームページ 9
5．友人から聞いた 8
6．その他 12

■　参加した理由は

保険フォーラムに興味があった 16
生命保険業界に興味があった 11
アクチュアリー・ファイナンスの仕事に興味があった 15
保険/金融業界を目指している 9
講師の話が聞きたかった 20
社会人の話が聞きたかった 8
先生に勧められた 3
友人に誘われた 2
その他 3

明治大学

その他
その他大学



■　プログラムの満足度

A B C
チュウトリアル１ 15 14 1
チュウトリアル２ 19 11 3
チュウトリアル３ 32 8 0
社会人公開講義 27 14 1
全体 26 11 0

チュウトリアル１
・学生にもわかりやすい説明でした。
・当然と思っていたが、忘れている知識を補完できた。
・学生のことも配慮した内容で助かった。
・相当早口でしたが、わかりやすかったです。

チュウトリアル２
・授業で学んだ内容が復習できてよかった。
・歴史の振り返りになって良かった。
・興味のある教員の話を学べてよかった。
・資料がわかりやすかったです。
・わかりやすかったです。

チュウトリアル３
・知識不足で計算は難しかったけど、説明がとても分かりやすかったです。
・全く知らなかったことばかりで面白かった。
・アクチュアリー実務の内容が短時間で整理できた。
・普段学んでいる確率の内容が役に立っていることを知りうれしかった。
・文系には難しかったです。

社会人公開講義
・理解・聞き取りができない部分の補足情報があるとうれしい。
・理解はできないところはありましたが、雰囲気はつかめました。
・実務での課題がよくわかった。
・文系には難しかったです。

全体評価
・4つのプログラムが一貫した流れで行われていたので、個別に聞くよりも、
 得るものは何倍にもなったと思う。
・学生のことも配慮してあるプログラムで学びが多かった。



■　今後どのようなスタイルのプログラムを希望するか

1. セミナー形式 28
フォーラム全種 15

2．フォーラム パネルディスカッション 6
ワークショップ 5

3．講演 19

■　今後どのような内容のプログラムを希望するか

1．保険の基礎 8
2．保険会社/業界の概要 20
3．金融一般 20
4．アクチュアリー資格 11
5．保険業界へのスキルパス 7
6．その他 8

6．その他
・ALM/ERM
・保険のイノベーション
・専門的なプログラム
・ファイナンスと保険の融合
・今日のような保険会社の実務の基礎＋実態＋課題

■　意見・感想
・実際に生命保険会社に勤めていらっしゃる方のお話をもう少し聞きたいです。
・松山先生による（チュウトリアルではなく）専門家向け講演を希望。
・チュウトリアル3、社会人公開講義の内容が専門的すぎて、チュウトリアル2が
　導入として意味を果たしてなかったと思う。
 （生命保険について学ぶという点では、理解しやすく、素晴らしい講義であったと思う。）
・社会人の方と一緒に講演などと、聞いたことがなかったので、良い経験になりました。
・大変勉強になりました。
・難しい内容もありましたが、とても為になりました。またお願いします。
・学生なので基礎の部分をもう一度習いたい。
・ALMの管理の問題点について、非常にわかりやすいご説明ありがとうございました。
・本日はありがとうございました。大変勉強になりました。
　また機会があれば参加させていただきます。
・今日は初めて聞く話が多く、新鮮でした。


